

# Se queja el IEQ de bajo presupuesto

Noticias

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) ajustará los 60 programas con 456 actividades específicas que iba a realizar el año siguiente si el presupuesto de ingresos asignado por el Poder Ejecutivo es de 91 millones de pesos en lugar de 123 millones, solicitados con antelación, expresó ayer el presidente del colegiado, Juan Carlos Dorantes Trejo.

Al reunirse con reporteros, en ocasión de la proximidad de las fiestas anuales, dijo que el IEQ necesita los 123 millones de pesos para cumplir con aquellos programas, dentro de los que destacan fortalecer la cultura política y democrática y todo lo que tiene que ver con la organización, desarrollo y vigilancia del proceso electoral, aspecto este que, según el gobierno, 58 millones de pesos más 10.2 millones, que corresponderán a las prerrogativas de los partidos políticos, o sea, el subsidio público.

Aunque el recorte de 32 millones de pesos no pondría

en riesgo la transparencia de las elecciones de 2006, empero hay programas específicos que no conviene suprimir, en pos de mejorar todavía los procesos electorales.

Luego, los reporteros preguntaron si la construcción del edificio sede del IEQ sería posible a partir de los 91 millones de pesos; Dorantes Trejo contestó que no, y explicó que el 2008 vence el plazo legal para que el predio que al colegiado donó el Ayuntamiento de Querétaro tenga un uso o sea devuelto a la administración municipal.

El predio está en el centro sur y tiene una superficie de tres mil 200 metros cuadrados; a precios actuales, la construcción de la primera etapa costaría diez millones de pesos.

El presidente del Consejo General del IEQ también dijo, que, además del Instituto, los partidos políticos, los votantes y los medios de comunicación masiva deben de sumarse a las actividades electorales de 2006, para que estas cumplan plenamente su cometido.

N/ 8 DIC 05 3A

# Acepta Convergencia el fallo de la S. Corte

## Noticias

El Partido Convergencia acatará sin discusión la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que desechó que la reciente reforma a la Ley Electoral Estatal sea inconstitucional; empero, ni este partido ni el autor de la Iniciativa de Ley de Reforma, el IEQ, habían sido notificados ayer; tampoco la LIV Legislatura del estado.

Preguntado sobre el particular, el diputado convergente José Luis Aguilera Rico quiso precisar que, en principio, su partido nunca impugnó la reforma electoral en sí sino el procedimiento legislativo para votar el mandamiento.

Dijo que la Mesa Directiva de la LIV Legislatura habría engañado a los ministros de la SCJN, pues "fueron alteradas las actas y algunas firmas de los documentos relacionados, además de que la Cámara envió el material que la Suprema Corte le solicitó, hasta tres semanas después".

Dijo que cuando su partido tenga copia de la resolución, revisará en qué términos está el resultado de esta controversia. Sin embargo, insistió en que Convergencia nunca se inconformó con la reforma a la Ley Electoral Estatal sino con el procedimiento aplicado por la Mesa Directiva. Y, a pregunta expresa, admitió que la propia Mesa habría engañado a los Ministros de la SCJN.

N/B DC 05/2A

# Rechaza el IFE críticas de Parra

## Noticias

La secretaria ejecutiva del Consejo General del IEQ, Sonia Cárdenas Manríquez, desmintió que el organismo ciudadano esté solapando el proselitismo pre-electoral de algunos panistas, como lo señaló el analista político Héctor Parra Rodríguez.

"El señor no viene a las sesiones del Consejo General, que son públicas, y entonces no conoce los temas; es una ocurrencia lo que ha declarado. Si está alejado del Instituto, cómo es que se atreve a hacer esas declaraciones",

dijo Cárdenas Manríquez.

Según Parra Rodríguez dentro de su proselitismo los panistas habían hecho obsequios a la población en general, no sólo a sus propios correligionarios, debido a lo que estaban violando el artículo 106 Bis de la Ley Electoral Estatal.

Cárdenas Manríquez estuvo en desacuerdo con esta afirmación, al decir que el representante panista Ricardo Andrade registró en tiempo en el IEQ los nombres de los precandidatos que competirían en las contiendas internas.



**SONIA CÁRDENAS** Manríquez, secretaria ejecutiva del Consejo General del IEQ.

Dijo que los partidos políticos pueden establecer normas y plazos de sus campañas internas, siempre y cuando no contravenzan lo establecido en la Ley del ramo.

N/ 8 dic 05 / 2

# Convocatoria del PAN para candidatos al Senado

POR MANUEL PAREDÓN  
Noticias

Ayer el Partido Acción Nacional, lanzó la convocatoria para la elección de sus candidatos al Senado de la República, proceso que se llevará a cabo el próximo 5 de Febrero.

Rafael Puga Tovar, dirigente estatal del blanquiazul, informó además que el registro se abrió ayer mismo y lo cerrarán 20 días antes de la elección.

¿Nombres?

Ha escuchado los diputados federales Guillermo Tamborrel, Ricardo Alegre Bojórquez, Raúl Chavarría, al Secretario de Gestión Delegacional del municipio de Querétaro Ramón Soto Reséndiz, Ramón Lorencé, Eduardo Presa, ex presidente del comité municipal de AN y Eduardo Tomás Nava Bolaños, más los que se acumulen.

Como no lo mencionó, se le preguntó por el ex gobernador Ignacio Loyola Vera, que públicamente ha manifestado su intención de participar en la contienda.

Puga Tovar, respondió que efectivamente, Loyola Vera lo expresó hace algún tiempo, pero no lo ha vuelto a mencionar.

Entiende que por la responsabilidad que tiene como Procurador Federal de Protección del Medio Ambiente, no es compatible con una candidatura.

Empero, está en plena libertad de pretenderlo.

La única limitante para que los panistas puedan votar, 3 meses de antigüedad en el partido.

# Se lían a golpes los simpatizantes de precandidatos

Pablo C. Alemán  
San Juan del Río

Simpatizantes de los candidatos Alfonso Ávila y Raúl Orihuela se agarraron a golpes, por diferencias encontradas el pasado domingo, siendo que ambos quieren la candidatura a la Presidencia Municipal de Tequisquiapan y no llegan a un acuerdo, solicitando la intervención del presidente nacional del PAN.

En una gresca que terminó en medio de la vía pública, donde los simpatizantes del candidato Raúl Orihuela resultaron con la peor parte, se logró saber que varios simpatizantes acudieron a la agencia del Ministerio Público en Tequisquiapan a levantar una denuncia por lesiones en contra de quien resulte responsable, de ahí los involucrados

fueron José Dimas por Alfonso Ávila y Roberto Vargas por Raúl Orihuela.

Existe un total hermetismo en el Comité Municipal del Partido Acción Nacional en el municipio de Tequisquiapan, luego de que el pasado domingo simpatizantes de los candidatos que se disputarán el próximo domingo la candidatura oficial de ese partido con miras a los comicios electorales del 2006, se liaron a golpes, en escena que pasó de las palabras a las agresiones físicas, denunciando militantes.

Este tipo de acciones vienen a empañar la elección interna del PAN del próximo domingo, temiendo que los hechos se repitan entre los militantes, ya que al parecer existen amenazas verbales.

"Aquellos que estamos del lado de la transparencia y del diálogo pedimos la intervención del presidente estatal del PAN, porque no se puede permitir que estos hechos trasciendan", manifestó un militante.

Existe la posibilidad que no se permita la candidatura a la Presidencia Municipal de Alfonso Ávila, siendo una situación crítica para el interior del Partido Acción Nacional.

AM/8 DIC 05/5

# Avala Burgos a Rectora

El priista Enrique Burgos García calificó a Dolores Cabrera como una mujer muy valiosa, inteligente que honra a los queretanos y honra su condición de mujer

GUADALUPE ROJAS

El diputado federal priista Enrique Burgos aseguró que respetará la decisión que tome Dolores Cabrera Muñoz con respecto a su situación política sin embargo expresó que la doctora es una persona "respetable de valía y de enorme calidad" por lo que atraerá la atención por su consistencia.

En entrevista el priista señaló que lo importante es lo que la maestra piensa, hecho que vuelve respetable la alternativa que tomó Dolores Cabrera.

"Donde está Dolores Cabrera, será una mujer que atraiga por su consistencia y por su calidad por su reflejo y su compromiso con la sociedad".

Asimismo comentó que desconoce los planes de la rectora, pero calificó la gestión de Dolores Cabrera como buena y de honra para los queretanos.

"No se que planes tenga, lo que sí puedo decir es que una mujer muy valiosa, una mujer inteligente, una mujer que honra a los queretanos y su condición de mujer no es que planes tenga, pero es una mujer de valía lo es".

C/8-DIC-05/12

# Elogia PRI informe de DC

POR LUIS MONTES DE OCA  
Noticias

El informe de la rectora Dolores Cabrera, fue puntual, en tiempo, forma y fondo y se adecua a la realidad y contexto que vive el estado, afirmó ayer Braulio Guerra Urbiola, presidente del PRI Municipal, quien agregó que Cabrera Muñoz, tiene visión de presente y futuro y entrega una universidad viable e indispensable para el desarrollo de la comu-

nidad de Querétaro.

Señaló que en lo académico, en sus vertientes de alumnos y docentes, es la semilla que deja sembrada esta administración, misma que se caracteriza por universitarios comprometidos con el conocimiento y la superación de la sociedad queretana.

La Universidad Autónoma de Querétaro, dijo, debe estar orgullosa de que una mujer como Dolores Cabrera la haya conducido a lo largo de estos seis años, así

como de los logros alcanzados en materia de infraestructura y posicionamiento en lo académico a nivel nacional.

Para finalizar, aseveró que a la rectora Dolores Cabrera Muñoz se le reconoce que haya colocado los cimientos para que la UAQ sea una verdadera universidad estatal, al propiciar a través de la gestión la creación de Campus Universitarios en Jalpan, Cadereyta, Amecalco, Pedro Escobedo y Colón.

N/8 DIC 05/13

4/8 DIC 05/12

# Amenaza AN con eliminar resultados en Corregidora

## Hubo acusaciones de compra de votos; GM: capital político

POR MANUEL PAREDÓN

Noticias

Las convenciones en las que el Partido Acción Nacional ha elegido a la mayoría de sus candidatos a presidentes municipales, transcurrieron sin impugnaciones; en Corregidora, de comprobarse la compra de votos, eliminarían los resultados de la asamblea.

En aquel municipio Germán

Borja, obtuvo la candidatura por una diferencia de 40 votos sobre el diputado local Rafael Montoya, quien era el acusado.

Empero, durante la contienda, el ex diputado local Alfredo Piña, denunció que compra de votos entre 10 y 15 mil pesos, por lo que fue puesto a disposición de la Comisión de Asuntos internos del blanquiazul.

Categorico, Rafael Puga Tovar, advirtió que aquí no hay borrón y

cuenta nueva, sino que se llegará a la verdad de los hechos.

Informó que el comité directivo estatal está sesionando semana a semana y el próximo martes, aprobará las convenciones del pasado domingo.

En el caso de Peñamiller, donde en dos rondas de votaciones, hubo empate entre los precandidatos Agustín Olvera Nieto y Alejandro García Gudiño, será el comité Directivo Estatal el que

decida la candidatura entre estos panistas.

No descarta un sondeo entre la población, para pulsar las preferencias entre los contendientes.

Guadalupe Murguía

El capital político que alcanzó Guadalupe Murguía Gutiérrez en la contienda interna por la presidencia municipal de Querétaro, la colocan como un excelente prospecto del Partido Acción Nacional para contender por un puesto de elección popular.

Así lo valoró el presidente de ese instituto político Rafael Puga Tovar.

Dijo que algunos de sus seguidores, como su hermana (de Puga Tovar), pueden estar molestos y

tristes porque los resultados no le favorecieron, lo que considera como normal y muy humano.

Lo más probable -agregó- que a la vuelta de unos días se sumarán a la campaña de Manuel González Valle.

Dijo que en el triunfo y en la derrota, lo que se mida es el panismo y ella demostró en la precampaña y después de los resultados de la convención, una conducta panista y democrática, y esto es apreciado por el panismo.

N/8 DIC 05/12

# Quiere diputación local Alcalde de Landa de M.

LANDA DE MATAMOROS

El edil de Landa dijo que sólo espera la convocatoria de su partido para inscribirse y contender por una local y no por una federal

RICARDO MORALES

J. Merced Ponce Ponce, presidente municipal de Landa de Matamoros, aseguró que sólo está a la espera de la publicación de las convocatorias del Partido Revolucionario Institucional, para determinar su aspiración a una diputación local.



Asimismo señaló que uno de los motivos que detendría su aspiración, sería que una vez difundida la convocatoria, el no cumplir con alguno de los requisitos establecidos

en el documento, lo que no sucederá debido a su trayectoria política. "Estamos considerando de antemano la posibilidad y estamos al tanto de todo lo que ocurre en el partido y de sus actividades y procedimientos que tendrán que llevarse a cabo para determinar si participamos o no lo hacemos, todo dependerá de la convocatoria porque estoy completamente convencido de que lo haré".

El edil landense añadió que pese a que estarán disponibles dos tipos de diputaciones: local y federal, se enfocará a la local que es la que de momento conoce, sin embargo, en unos años podría pensar en la federal, sin embargo, primeramente estará pendiente de la correspondiente a la de los municipios.

Para concluir subrayó, que de cumplir con los requisitos de la candidatura a la diputación, dejará la Presidencia Municipal de Landa de Matamoros inmediatamente para abocarse de lleno a su aspiración.

"Estamos considerando de antemano la posibilidad y estamos al tanto de todo lo que ocurre en el partido y de sus actividades y procedimientos que tendrán que llevarse a cabo para determinar si participamos o no lo hacemos, todo dependerá de la convocatoria porque estoy completamente convencido de que lo haré"

J. MERCED PONCE  
EDIL DE LANDA DE  
MATAMOROS

# Sí quiero ser alcaldesa:

Al término de su informe de rectoría, Cabrera Muñoz aceptó que al no haber una alianza PRI-PRD tendrá que decidir entre estos dos partidos para ir por la candidatura

GUADALUPE ROJAS/MÓNICA CURIEL

La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro Dolores Cabrera Muñoz reconoció su interés por la alcaldía de Querétaro, y aceptó el hecho de que tendrá que elegir entre el PRI o el PRD, partidos que buscan sea su candidata a la alcaldía capitalina.

Al cuestionarle que no podría haber una alianza entre PRI y PRD en los comicios locales, por lo cual ella, en su caso, tendría que decidir entre estos dos partidos, "así es", respondió.

Sin embargo insistió que la decisión la va a tomar después del último día de su gestión que es el 13 de enero del próximo año, ya que las cosas no se piensan en abstracto y que debe de ser en términos de posibilidades reales.

"Las cosas no se piensan así en abstracto, yo creo que se piensan en términos de posibilidades reales, el poder tener capacidad de competir, si yo no militara en algún partido, si no hubiera posibilidad, pues aunque quisiera no tendría ninguna



Dolores Cabrera Muñoz, rectora de la UAQ.

posibilidad".

En tanto, Arturo Lara Martínez, encargado de Despacho del Comité Municipal en Querétaro del PVEM, informó que en el transcurso de la tarde de este miércoles sostendrán una reunión con la rectora Dolores

Cabrera, para que defina su postura ante la propuesta que el organismo le realizó para ser su candidata a la presidencia Municipal de Querétaro.

"Ya se le propuso, ya se le hizo la propuesta formal, solamente vamos y vamos a tener reuniones con la maestra para afinar detalles para que ella tome la decisión respecto que abanderé nuestro partido como candidata a la presidencia municipal".

C/8 DIC 05/1

C/8 DIC 05/12M

# Quita PAN a Nacho Loyola POSIBLE CANDIDATURA

ABEL DE LA GARZA

Luego de que "olvidó" mencionarlo en una lista de probables aspirantes, el presidente del PAN estatal, Rafael Puga Tovar, dijo que el exgobernador Ignacio Loyola no ha vuelto a mostrar interés por una senaduría. Señaló que "tiene responsabilidades" en la PROFEPA, "que no son compatibles con una candidatura".



"Ignacio Loyola lo expresó algún tiempo, pero no lo ha vuelto a expresar. Entonces yo entiendo que por la responsabilidad que tiene como Procurador Federal de Protección del Medio Ambiente, no es compatible con una candidatura".

Puga Tovar anunció que este miércoles se publicó la convocatoria para que los interesados por las dos candidaturas para el Senado de la República, puedan registrarse. Los nombres que dio a conocer, de quienes ya han mostrado su interés, incluyeron a los diputados federales Ricardo Alegre, Raúl Chavarría y Guillermo Tamborrel. También dio los nom-

**Rafael Puga Tovar señaló que el ex Gobernador de Querétaro "tiene responsabilidades" en la PROFEPA, "que no son compatibles con una candidatura"**

bres de Ramón Lorence, secretario de Gobierno del municipio de Corregidora; del expresidente del PAN municipal de Querétaro, Eduardo Presa y el panista de siempre, Eduardo Nava. Y al cuestionarle acerca de las aspiraciones del exgobernador Ignacio Loyola, dijo que a pesar de que alguna vez mostró intenciones, no ha vuelto a manifestarlas.

Para esta elección dijo se abrirán 24 centros de votación en la entidad y votarán los más 5 mil 700 panistas activos que hay en Querétaro.

C/8 Dic 05/1

DQ 18 Dic 05/2

## Aún es posible un candidato de unidad: Calzada Rovirosa

Para el dirigente del sector popular del PRI, José Calzada Rovirosa, la plataforma del PRI en el 2006 es contar con nuevos rostros, nuevas maneras de conducirnos, "tenemos que formular, impulsar, pues hoy está la autoridad alejada, impulsar el concepto de seguridad; y se tiene que ampliar las viabilidades y con un concepto metropolitano".

"No queremos dejarle todo a factores exógenos, nosotros tenemos que hacer aquí nuestro papel, hay que hacer una campaña sumamente propositiva que pueda congregarse no sólo al partido político que te postula, sino también a la sociedad que es lo que los partidos han dejado de lado".

En entrevista durante el noticiero ABC-Diario, Calzada indicó que la gente volverá a vo-

tar por el PRI dependiendo de quién es el candidato y en ese sentido la candidatura de Roberto Madrazo va a influir para bien, pero va a influir de manera determinante las fórmulas a los cabildos y a las diputaciones locales, "ahora no es sólo la oferta que ofrece el partido, sino también quién va de candidato".

Es por ello, dijo, que se deben de impulsar cuadros jóvenes que tienen el partido y que no se les ha dado la oportunidad "siempre hablamos de nuevas generaciones, pero a la mera hora de las decisiones los hacemos a un lado y este es el momento estelar para darles cabida a las generaciones emergentes, de otra manera nos vamos a quedar como un partido sin cuadros políticos y con ello cada tres años se postulan a los mismos y se vuelve a per-

der".

Estableció que muchos de los ahora políticos que detectan un cargo público—diputados, aspirantes a alcaldías y dirigentes— en otros partidos, en el PRI no se les dio cabida aún y cuando se formaron ideológicamente y luego con esos conocimientos "vehicieron al mismo PRI, "por eso hay que cuidar, honrar a los jóvenes, sin dejar de lado a las personas que tienen merecimientos partidistas y ahí hay muchas personas".

Sostuvo que todavía es posible un candidato de unidad y convocó a todas las personas que han manifestado su interés a sentarse a dialogar, para poder llegar a un consenso y si no se puede "pues yo sí le entraría a la contienda".